



AYUNTAMIENTO ■ NOMBRAMIENTO DE HUÉSPED DISTINGUIDO

Las 'Salamanca's' española y mexicana unen lazos empresariales y académicos

■ El alcalde de la ciudad homónima en México y hermana desde 1981 busca inversores del sector de la hostelería ■ La Universidad de Salamanca suscribe un convenio de colaboración

CYNTHIA ALONSO

En el centro de México, a tres horas en coche de la capital México D.F., se ubica Salamanca, una ciudad agrícola, industrial y universitaria con 260.000 habitantes y un legado de 400 años de historia que aportan gran riqueza cultural. Salamanca es la cuarta ciudad más grande del estado de Guanajuato, cuenta con una de las refinerías más importantes y seguras del país, una planta eléctrica donde participa Iberdrola, y dispone de aeropuerto a 30 minutos que enlaza con la terminal ferroviaria de mercancías del puerto seco. Entre sus salmantinos ilustres destaca la dinastía de toreros Silveti.

Son muchas las semejanzas que comparten las 'Salamanca's' de Castilla y León y de Guanajuato, además del nombre, ciudades hermanadas desde 1981 que ayer reforzaron su unión y estrecharon lazos empresariales y académicos. El joven presidente municipal (alcalde) del Ayuntamiento de Salamanca en México, Justino Eugenio Arriaga Rojas, de 33 años,

"Necesitamos hoteles y restaurantes y queremos trabajar juntos y compartir experiencias exitosas", declaró el alcalde Arriaga

visitó la capital del Tormes y fue nombrado Huésped Distinguido por su homólogo, Alfonso Fernández Mañueco, quien destacó las similitudes en la forma de gobernar y en la "apuesta por prestar servicios de calidad desde la eficacia de los recursos públicos".

En su afán de "abrir Salamanca al mundo", el alcalde de la ciudad mexicana de Salamanca, Justino Arriaga, en el cargo desde hace cinco meses, expresó su apuesta fundamental por establecer contactos con inversores y empresarios de la Salamanca española del ámbito del sector Servicios que quieran apostar por nuevas vías de negocio en un México en expansión económica, y viceversa, buscando nuevas oportunidades en la capital del Tormes para los mexicanos. "Necesitamos servicios, hoteles, restaurantes y queremos trabajar juntos y compartir experiencias exitosas", declaró Arriaga, quien por la tarde mantuvo un encuentro con el Rector de la Universidad de Salamanca para establecer un acuerdo académico que impulse becas para jóvenes de postgrado y el intercambio de alumnos para "fomentar un estudio de calidad".



Justino Arriaga, alcalde de la ciudad mexicana de Salamanca, en el balcón del Ayuntamiento junto a Mañueco./GALONGAR

JUSTINO E. ARRIAGA ROJAS ■ ALCALDE DE SALAMANCA (MÉXICO)

"Tenemos en común la gente, su fortaleza y ganas de trabajar"

El virrey Gaspar Zúñiga y Acevedo, originario de la ciudad española de Salamanca, mandó fundar la villa de Salamanca en México en 1603. Su actual alcalde detalla las similitudes

C.A.S.

¿Qué tienen en común las dos 'Salamanca's'?

Lo más similar es que la fortaleza que tienen las dos 'Salamanca's' es su gente, las ganas de trabajar de obreros, campesinos y estudiantes. Pero tenemos muchas cosas en común que complementar: Estamos viviendo un momento de transformación económica en nuestra ciudad agrícola e industrial y necesitamos colaboración para estar a la altura en el tema de servicios, restaurantes, hoteles y exportación. Nuestro interés como autoridades es brindar seguridad en la infraestructura, dar confianza a los inversores y que los jóvenes salgan listos para enrolarse a una vida laboral activa.

¿Guanajuato es un estado seguro?

Es un estado con mucha seguridad. Somos 32 estados en la República, y sólo 3 ó 4 son los que viven hechos violentos. Vivimos en paz y en una sociedad muy tranquila y educada.

España sigue sumergida en una de las peores crisis económicas, ¿cómo está la situación en México?



Fernández Mañueco nombró Huésped Distinguido a su homólogo Justino Arriaga.

En México no ha habido un crecimiento económico tan grande como en otros países como Brasil, pero ha tenido un crecimiento sostenido y el estado de Guanajuato ha recibido importantes inversiones de empresas que han llegado de fuera.

¿Qué conocen los salmantinos mexicanos de los salmantinos españoles?

Saben que somos una ciudad hermana desde 1981 y que es una ciudad con muchísima historia. Nosotros somos una de las ciudades más antiguas de México con riqueza cultural e histórica. Los salmantinos mexicanos saben que nos unen esas raíces de los fundadores de nuestras ciudades, y queremos seguir construyendo esa riqueza histórica y que no se pierda.